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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
CAMPAÑA DE PROMOCIÓN DEL VOTO 
 
INSERCIÓN: Campaña de promoción del voto del IEEQ. (PA, 12) 
 
@IEEQ  COMUNICACIÓN 
Por Redacción 
Pretextos Para si Votar: “Votar es participar en la construcción democrática de Querétaro”. (LA FUENTE, 2) 
 
MATERIAL ELECTORAL 
 
ESTE 27 DE MAYO EL MATERIAL ELECTORAL 
Por Patricia López 
Con Notario Público y representantes de los partidos políticos, el IEEQ recibirá el material electoral el próximo 27 
de mayo en Talleres Gráficos de México, para separar los paquetes y trasladarlos al estado el 30 de mayo en un 
operativo de la Policía Federal. La consejera presidenta de la Comisión de Organización Electoral del Instituto 
Electoral del Estado de Querétaro, Gema Nayeli Morales Martínez, aseguró que estas son fechas “inamovibles” para 
recibir la paquetería y sostuvo que todo el procedimiento “está blindado” para evitar riesgos para la 
documentación. En estos momentos Talleres Gráficos valida la información que entregó el IEEQ y la próxima 
semana se iniciará la impresión definitiva de las boletas electorales, que contarán con cinco medidas de seguridad. 
El próximo 27 de mayo personal del IEEQ, un Notario y los representantes de partidos con registro acudirán a 
recibir el material electoral, en un proceso que la consejera declaró “resguardado y blindado”. (DQ 9)  
 
1200 ELEMENTOS VIGILARÁN LAS ELECCIONES ESTE 7 DE JUNIO 
Por Redacción 
Alrededor de mil 200 elementos resguardarán la Jornada electoral del próximo 7 de junio, de acuerdo con las 
primeras proyecciones de la Secretaría de Gobierno, señaló el titular Jorge López Portillo. En el resguardo 
participaran el Ejército Mexicano, el Centro de Investigación y Seguridad Nacional, así como la Policía Federal 
Estatal y Municipal, informaron los presidentes del INE e IEEQ. Fue así como se destacó que además del operativo 
del 7 de junio, este 15 de mayo también se realizará una estrategia de seguridad para la llegada de boletas 
electorales a la entidad la cual encabezará el Ejército Mexicano. (LA FUENTE 4) 
 
DEBATES 
 
COLUMNA TRAS LA VERDAD 
 ¡DEBATITIS INOCUA! 
Por Héctor Parra 
Instituciones académicas, como ONGs, se disputan el derecho para que las y los candidatos asistan a sus espacios 
de dominio y organizar “debates” de ideas y propuestas. Sin olvidar a los titulares de las organizaciones: IEEQ e 
INE ¿Cuántos electores escuchan en vivo y directo a las y los aspirantes? ¡Muy pocos! En comparación con una 
lista nominal que alcanza el millón 413 mil electores. Hay que buscar al día siguiente de los “debates” las síntesis 
apretadas de lo dicho y argumentado por los aspirantes a los cargos de elección popular. Si acaso el “debate” más 
difundido –el de mayor interés- fue el de los aspirantes a la gubernatura del Estado, que se transmitió por radio, 
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internet y televisión. Aun con todo y eso la audiencia se supone fue escasa. Al día siguiente hubo que enterarse 
por los medios impresos de los “resultados” del debate, según la apreciación de quienes lo escuchan y lo narran 
sucintamente. Y hay quienes literalmente tergiversan información para ganar lectores. Los espacios para albergar 
a invitados son reducidos y aún así no asiste la cantidad que esperan, el número se achica más. De tal suerte, por 
ejemplo, la exposición de ideas y propuestas que llevaron a cabo los candidatos a la Presidencia Municipal de 
Querétaro, en el Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey, furente a estudiantes apenas si 
alcanzaron los 250 alumnos, cuyo electorado supera el medio millón de ciudadanos y ciudadanas. Y, como en los 
“debates” prosperaron las agresiones y acusaciones en lugar de las propuestas, la Maestra Luisa Argelia Cabrera 
Chávez, impuso sus reglas, prohibiendo a los aspirantes recurrir a la confrontación o la crítica, incluso recibir 
aplausos durante sus presentaciones. Así que el “debate” fue una plática entre panelistas. Otro evento de “debate” 
que pasó desapercibido esta semana, fue el realizado en las instalaciones de la ex prepa centro de la UAQ, 
moderado por la académica, Raquel Rabel García. Los aspirantes a la IV Diputación Electoral Federal, se 
concentraron en el corazón de la capital, luego entonces se desarrolló fuera del Distrito, y supone que la mayoría 
de aquellos que escucharon a “debatientes” no viven en el territorio donde votarán el 7 de junio; en ese Distrito 
viven poco más de 80 mil electores, así que, quienes votarán para esa elección pasaron desapercibido el evento; 
más si tomamos en consideración que el territorio lo compone el Municipio de El Marqués. Y todavía hay quienes 
buscan afanosamente más sedes para un debate. Se traduce más bien en un protagonismo de organizadores que 
en una acción efectiva de información importante que permita al electorado estar enterado de las propuestas de 
los candidatos, sus ideas, sus capacidades histriónicas, de su preparación; incluso para conocerlos. En este 
proceso muchos candidatos incursionaron desde el anonimato al pretendido estrellato de la política. Lo mejor de 
todo, dicen los enterados, faltan menos días para que terminen las campañas y la “debatitis” sea vencida por el 
simple paso del tiempo por inocua, que no inicua. (CQ p3) 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
VOTEN PARA CONSTRUIR UN MÉXICO MÁS SOLIDARIO: IGLESIA 
Por Alan Contreras 
Exhortó el Obispo de Querétaro, Faustino Armendáriz Jiménez, a los fieles de la Diócesis a participar en las 
próximas elecciones emitiendo su voto para superar el abstencionismo. Les dijo que solo así “ayudaremos a 
construir un México más solidario”. En una circular publicada en el portal de Internet de la Diócesis, el Prelado dijo 
que espera que las autoridades responsables del proceso electoral garanticen unas elecciones austeras, limpias y 
transparentes dentro de la legalidad. (PA, 12) 
 
PROTESTARÁN EL 30 DE MAYO LOS FUNCIONARIOS DE CASILLA 
Por Rossy Martínez 
SAN JUAN DEL RÍO.- Luis Roberto Lagunes Gómez, presidente del Consejo Distrital 02 del INE, informó que el 
próximo 30 de mayo del año en curso en punto de las 12:00 horas, en el Teatro de la República de la capital del 
estado, se realizará el Acto Solemne de Toma de Protesta a los funcionarios de casilla, que participarán en la 
jornada electoral del 7 de junio de igual forma señaló que se deben de registrar todos aquellos que pretendan 
realizar encuestas preliminares a la salida de las casillas. Lagunes Gómez informó que todas aquellas instituciones 
o empresas encuestadoras que pretendan realizar un conteo previo de los resultados al cierre electoral, deben de 
presentar su registro ante el Instituto Nacional Electoral, así como entregar una serie de requisitos, además de 
comprometerse en no desinformar al ciudadano. (PA, 10) 
 



 
VIERNES 15 DE MAYO DE 2015 

 

 Coordinación de Comunicación Social 3 

 

CRITICA EL OBSERVATORIO DE MOVILIDAD LAS PROPUESTAS DE LOS POLÍTICOS 
Por Alan Contreras 
Desfasadas en el tiempo y el espacio considera el Observatorio Ciudadano de la Movilidad las propuestas en la 
materia ofrecidas por los candidatos en las campañas. Luego de haberlas analizado, piensa que los planteamientos 
relacionados con la movilidad carecen de “puntos medulares”, así como de los procedimientos y el tiempo límite en 
que planean realizarlos.  El Observatorio, conformado por profesores, investigadores de la Universidad Autónoma 
de Querétaro (UAQ), organizaciones civiles y ciudadanos, advierte que no tienen una visión integral y de futuro de 
la ciudad. (PA, 1) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS Y CANDIDATURAS INDEPENDIENTES 
 
REPUDIAN PARTIDOS POLÍTICOS AGRESIÓN DE LOS ‘ACTIVISTAS’ 
Por Jaquelin Hernández 
Ayer circuló en redes sociales un video en el que se observa cómo un grupo de jóvenes vestidos de rojo, 
aparentemente en apoyo a los candidatos del Partido Revolucionario Institucional (PRI), agrede a un joven vestido 
de civil que se encontraba caminando por la acera que está frente a la Alameda Hidalgo en Avenida Constituyentes. 
El video desató una ola de comentarios entre los usuarios, entre ellos panistas como Enrique Correa y Francisco 
Domínguez, quienes rechazaron estos actos de violencia. Ayer el Comité Directivo Estatal tricolor envió un 
comunicado de prensa con la finalidad de expresar su posicionamiento en relación a los hechos relatados. Rechazó 
cualquier tipo de violencia contra la integridad de las personas y refirió que actuará conforme a la ley. (PA, 1) 
 
LLEVAN CANDIDATOS PROPUESTAS A UVM 
Por Marco Estrada 
En un encuentro de propuestas organizado por la Universidad del Valle de México (UVM), campus Querétaro, los 
cinco candidatos a la gubernatura de Querétaro se presentaron ante cientos de jóvenes, para enunciar sus 
estrategias de cara a la siguiente administración pública en materia de educación, empleo, cuidado 
medioambiental, transparencia y seguridad. Celia Maya García por Morena, Roberto Loyola Vera por el 
Revolucionario Institucional (PRI), Adolfo Camacho Esquivel de la Revolución Democrática (PRD); Salvador 
Gabriel López por el Parido Movimiento Ciudadano (MC); y Francisco Domínguez Servién representando al Partido 
Acción Nacional (PAN); estuvieron por más de dos horas exponiendo su proyecto de trabajo 2015-2021, ante poco 
más de 500 estudiantes. Durante la jornada de cinco rondas, además de dos sesiones de preguntas y respuestas, 
los miembros de la comunidad académica cuestionaron a los aspirantes a puestos de elección popular sobre temas 
de interés público y conocimiento general. (EUQ, 5) 
 
REPUDIAN JÓVENES AGRESIÓN POR ELECCIONES 
La asociación Jóvenes por los Derechos Humanos capítulo Querétaro, en voz de su presidenta Laura Benítez, 
reprobó la agresión sufrida contra el joven -identificado como Edgar Eduardo Goxcon Sánchez- y llamaron a una 
marcha pacífica el domingo a las 10 de la mañana, partiendo de la Alameda Hidalgo. (PA, 1) 
 
FOTO NOTA / LA DE ABAJO 
GUERRA SUCIA. Brigadistas de Movimiento Ciudadano ya ni hacen campaña propia por dedicarse a repartir 
panfletos contra Roberto Loyola. Ayer se aparecieron en el estadio Corregidora. (DQ 1) 
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GOLPES ENTRE PRI Y PAN 
Jóvenes brigadistas que manifiestan su apoyo al PRI agredieron a un grupo similar del PAN y también a 
ciudadanos, en las inmediaciones de la Alameda Hidalgo, que, trascendió, dejó como saldo dos lesionados y algunos 
detenidos por parte del equipo de los “overoles rojos”. (DQ 4) 
 
PAN 
 
32 MIL EMPLEOS ANUALES: FRANCISCO DOMÍNGUEZ 
Por Noticias 
Francisco Domínguez, aseveró, en presencia de académicos y alumnos de la UVM, que de llegar al gobierno estatal 
generará 32 mil empleos bien remunerados cada año: “la estrategia son negociaciones con empresarios y la 
capacitación de los estudiantes en actividades específicas para el sector industrial. (N 1) 
 
PROPONE DOMÍNGUEZ SEGURO CONTRA ROBOS 
Por Olivia Lara 
En el marco del foro para la presentación de propuestas de los cinco candidatos a la gubernatura del estado, 
organizado por la Universidad del Valle de México (UVM), el aspirante al gobierno del estado del Partido Acción 
Nacional (PAN), Francisco Domínguez Servién, anunció su propuesta del fondo estatal de seguro por robos de 
hasta 35 millones de pesos anuales. Domínguez Servién explicó que los recursos serán destinados para robos a 
personas físicas que demuestren su propiedad hurtada y dijo que como máximo podrán recibir 20 mil pesos por 
ilícito. (EUQ, 1) 
 
PAN, CON POSIBILIDADES 
Por Olivia Lara 
En su visita al estado de Querétaro los senadores del Partido Acción Nacional (PAN), Roberto Gil Zuarth, Javier 
Lozano, Fernando Salazar, así como Ernesto Cordero respaldaron de manera total al candidato a la gubernatura 
por el estado, Francisco Domínguez Servién, y afirmaron que el albiazul tiene todas las posibilidades de ganar la 
contienda electoral. En entrevista, Cordero expresó que existe una gran probabilidad del triunfo del PAN en 
Querétaro debido a las propuestas y al candidato. (EUQ, 1) 
 
DEFENDERÁN SENADORES VOTO POR PANCHO 
Por Candhy Escalante 
Acuden los senadores panistas Fernando Salazar, Roberto Gil y Javier Lozano a la capital del estado para 
manifestar su apoyo al del Partido Acción Nacional al Gobierno del Estado, Francisco Domínguez Servién, a quien 
dijeron que defenderán cada voto con todos los recursos políticos y legales con los que se cuenta. Dijo que es 
notorio que la simpatía y los votos han beneficiado al candidato del PAN, a quien calificó como una persona 
confiable. (PA, 4) 
 
REITERA MAV APOYO A LOS ESTUDIANTES 
Por Marittza Navarro 
El candidato del PAN a la presidencia municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, presentó su plataforma de 
propuestas a jóvenes de universidades privadas: al Instituto Tecnológico de Estudios Superiores de Monterrey, 
campus Querétaro (ITESM) y la Universidad del Valle de México (UVM). Este jueves, estuvo acompañado de los 
siete candidatos que también aspiran a la alcaldía capitalina; ante estudiantes de la UVM presentó su plan de 
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trabajo y reiteró el respaldo que dará el gobierno municipal a los estudiantes en Querétaro, tanto de escuelas 
públicas como privadas. (EUQ, 7) 
 
DESPLEGADO –DOS PLANAS- DE PANCHO DOMÍNGUEZ / ¿QUÉ PROPONGO? (DQ 6) 
 
DESPLEGADO DE LA “RED MAGISTERIAL ESTADOS UNIDOS MEXICANOS” (UNA PLANA) 
“PANCHO DOMÍNGUEZ, para ti va nuestro VOTO de confianza, por un Querétaro de VERDAD. FELIZ DÍA DEL 
MAESTRO. EL 7 DE JUNIO EL CAMBIO ESTÁ EN TI”. (AM 10 / N 2) 
 
DESPLEGADO DEL PAN (UNA PLANA) 
“FELICIDADES PANCHO por responder con propuestas concretas y serias a los temas de interés de la comunidad 
universitaria de la UVM, campus Querétaro. Respaldamos propuestas como el Seguro contra Robo a Casa 
Habitación y Comercios… (AM 14 / N 8) 
 
COALICIÓN 
 
ROBERTO LOYOLA VERA: SENSATEZ Y HONESTIDAD 
Por Verónica Ruiz 
Roberto Loyola, tras destacar, durante el Foro de Exposición de Propuestas en la UVM, que Querétaro tiene una 
sociedad despierta y con deseos de participar, aseguró: la gente está cansada del político de siempre. Pidió a los 
candidatos actuar con sensatez, honestidad y responsabilidad, y no con ocurrencias. (N 1) 
 
CIUDADANÍA EXIGE POLÍTICOS SERIOS 
Por Redacción 
Ante los universitarios, el candidato del PRI a la gubernatura, Roberto Loyola, señaló que es necesario que los 
políticos de hoy tengan la madurez para sumar toda aquella propuesta que pruebe eficacia, fortalecer las políticas 
que han dado resultados e incluso corregir todo aquello que no funcione aunque haya sido hecho por el mismo 
partido político en el que milita. (EUQ, 1) 
 
LOYOLA, UNA CAMPAÑA DE FOTOGRAFÍA 
Por Marco Estrada 
Ya son 40 días los transcurridos en la campaña electoral, 40 días de propuestas de abanderados a ocupar el puesto 
más alto en la Casa de la Corregidora, y el priísta, Roberto Loyola Vera es quien constantemente es retratado por 
colonos al caminar en las calles y comunidades, ello en aras de guardar, para siempre, el recuerdo de sus visitas. 
(EUQ, 3) 
 
COMBATIRÁ VIOLACIONES A DERECHOS CON EDUCACIÓN 
Por Marco Estrada 
Para mejorar las condiciones de vida en el estado, se debe garantizar la igualdad, la equidad y la inclusión social, 
afirmó el candidato a la gubernatura del estado por la coalición Querétaro nos une, Roberto Loyola Vera, al ser 
cuestionado sobre la labor que emprenderá para defender los derechos humanos, por lo que se comprometió a 
trabajar en la materia, para erradicar el problema con educación. Al visitar la universidad Cuauhtémoc, el 
abanderado del PRI, se reunió con más de 200 jóvenes, quienes en foro abierto lo cuestionaron de diversos 
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aspectos, entre ellos, el tema de las desapariciones forzadas, feminicidios y violación de derechos humanos. (EUQ, 
3) 
 
OFRECE POZO IMPULSAR PROGRAMAS DE BECAS 
Por Eloy Díaz 
El candidato a la presidencia municipal de Querétaro por parte del Partido Revolucionario Institucional (PRI), 
Manuel Pozo Cabrera, asistió al panel político organizado por la Universidad del Valle de Mexico (UVM) y donde, 
ante una cúpula de estudiantes, precisó todo una bagatela de becas en beneficio de la comunidad académica local, 
lo cual se traduciría en un beneficio para el estado. (EUQ, 6) 
 
CREARÍA UNA NUEVA DELEGACIÓN 
Por Eloy Díaz 
Manuel Pozo Cabrera, abanderado priísta a hacerse con la alcaldía capitalina anunció que, de resultar electo el 
próximo 7 de junio, se pondrá en marcha la creación de una octava delegación queretana, misma que aglomeraría a 
colonias como Félix Osores, Epigmenio González, Carrillo Puerto, teniendo como cabecera la zona de Juriquilla. 
(EUQ, 5) 
 
PLANTEA POZO CREAR LA OCTAVA DELEGACIÓN 
Por Jaquelin Hernández 
Ante la presencia de alumnos y profesores de la Universidad del Valle de México Campus Querétaro, el candidato a 
la alcaldía de la capital por la coalición PRI-PVEM-Panal, Manuel Pozo Cabrera, propuso la creación de la octava 
delegación municipal, la cual estaría en Juriquilla, con la finalidad de establecer un centro administrativo cercano, 
y que los ciudadanos eviten ir hasta el Centro Cívico o Santa Rosa Jáuregui para hacer trámites. (PA, 1) 
 
DEBE ESCLARECER PAN SITUACIÓN DE FDS: GUERRA 
Por Jaquelin Hernández 
Luego de que PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, retomara el tema del video de Inqro.com en el que se 
da a conocer que Francisco Domínguez Servién, candidato a la gubernatura por el Partido Acción Nacional, usó 
personal del Municipio de Querétaro para arreglar su rancho cuando fue alcalde, el coordinador de campaña de 
Manuel Pozo Cabrera, Braulio Guerra Urbiola, declaró que será responsabilidad del PAN aclarar esta situación. (PA, 
4) 
 
PRD 
 
INCONGRUENTES, PROPUESTAS DE PRI Y PAN, DICE CAMACHO  
Por Domingo Valdez 
El candidato al gobierno del estado por el PRD, Adolfo Camacho, afirmó que dos partidos políticos son los que han 
privatizado los recursos de México, por lo que se le hace incongruente que un candidato a la gubernatura afirme 
que no privatizará el agua en la entidad. En entrevista posterior al panel que se realizó entre los candidatos al 
gobierno del estado en la Universidad del Valle de México (UVM), señaló que en el caso del agua, legisladores del 
PAN y PRI le han dado trámite a los servicios de agua potable en todo el país. (EUQ, 5) 
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LAMENTA PRD EXHIBICIÓN DEL BLANQUIAZUL 
Por Carolina Sánchez 
Lamentables. Así calificó el candidato perredista a la diputación local por el VIII Distrito, Carlos Sánchez Tapia, los 
videos que han exhibido acciones ilícitas de quienes ya ocuparon puestos públicos y hoy buscan regresar al poder.  
En este contexto, el perredista advirtió que efectivamente son “los grandes funcionarios” quienes no bastándose 
con ganar grandes sueldos, manipulan los recursos públicos. Hemos visto ya cómo vienen a servirse de la gente, 
dijo el también exdirigente estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD). (PA, 4) 
 
NA 
 
VAN TURQUESAS POR EL VOTO DE LOS INDECISOS 
Por Jorge Vargas Sánchez 
Para el dirigente estatal del Partido Nueva Alianza (Panal), Abel Espinoza Suárez, “el voto ya está definido”, lo que 
queda ahora “es ir por los indecisos” que, en opinión del también candidato aliancista a diputado federal por el IV 
Distrito electoral, representan entre 15 y 18 por ciento. De acuerdo con el Registro Federal de Electores del 
Instituto Nacional Electoral (INE), el Listado Nominal de Querétaro es de un millón 413 mil 657 electores, de los 
cuales irían a las urnas 990 mil si se mantiene el histórico de votación, que es de 66 por ciento. (PA, 3) 
 
PES 
 
NO DEN EL VOTO A DOMÍNGUEZ: LÍDER DEL PES 
Por Carolina Sánchez 
Gustavo Buenrostro Díaz, dirigente del Partido Encuentro Social (PES), invitó a la población a no votar por el 
candidato panista a la gubernatura, Francisco Domínguez Servién. Y es que, dijo, cada escándalo que ha 
protagonizado es un ejemplo de cómo le puede ir a Querétaro si llegara a ser gobernador. Refrendó el 
posicionamiento que ya ha hecho el PES para votar por el candidato de la coalición PRI-PVEM-Panal, PT-PES y PH, 
Roberto Loyola Vera. (PA, 4) 
 
MORENA 
 
ORGANIZADORES DECIDEN TEMAS A DEBATIR: MAYA 
Por Domingo Valdez 
La candidata de Morena al gobierno estatal, Celia Maya afirmó que los temas tratados en los encuentros entre 
abanderados a los diferentes puestos de elección son los que los organizadores consideran prioritarios. En 
entrevista, tras el panel que organizó la Universidad del Valle de México (UVM) entre los candidatos al gobierno 
del estado, comentó que el ejercicio como tal es bueno, pues sirve para que los estudiantes universitarios los 
escuchen. (EUQ, 5) 

NOTAS PRINCIPALES 
DQ: SEGURO VS ROBOS: FDS 
Por Heidy Wagner 
Querétaro, Qro.- Un seguro por un monto de 20 mil pesos pagará el Gobierno encabezado por Francisco 
Domínguez Servién a víctimas de robo a casa habitación y pequeños comercios, para lo cual contempla una bolsa 
económica de 35 millones de pesos. En entrevista el candidato del PAN al gobierno del Estado, explicó que quienes 
sufran robo a casa habitación y robo a comercio pequeño (tienditas), estarán protegidos por un seguro estatal en el 



 
VIERNES 15 DE MAYO DE 2015 

 

 Coordinación de Comunicación Social 8 

 

que también participarán las administraciones municipales, "haré convenios con los municipios y vamos hacer un 
esquema, y estamos por tener siempre un fondo de 35 millones de pesos para personas físicas". Puntualizó que 
este seguro no contempla el robo a tiendas de conveniencia o de autoservicio, "será para personas físicas quienes 
deberán acreditar la propiedad de lo robado en su casa o negocio que alcance aproximadamente 20 mil pesos". 
(DQ principal) 
 
N: MERECIDA VICTORIA DE GALLOS 
Por José Luis Jiménez 
Gallos Blancos vino de atrás y consiguió un valioso de 2-1 sobre los Tiburones Rojos del Veracruz en lo que fue el 
partido de ida y de cuartos de final del Torneo Clausura 2015, encuentro que se llevó a cabo ante más de 32 mil 
espectadores en el Estadio Corregidora. (N principal) 
 
AM: URGE REPLANTEAR EL TRANSPORTE PÚBLICO 
Por Esmeralda Trueba 
Con base en un análisis realizado por el Instituto Mexicano del Transporte (IMT), el investigador Ricardo 
Arredondo afirmó que en la ciudad de Querétaro es más fácil trasladarse a pie –en horas pico- que en RedQ. “Esto 
lo sabemos tras el experimento que realizamos de la delegación Epigmenio González al Centro Histórico,” explicó. 
(AM principal) 
 
CQ: PROPONE MANUEL POZO UNA OCTAVA DELEGACIÓN MUNICIPAL 
Redacción 
El candidato a la alcaldía capitalina por el PRI, PVEM y PANAL, Manuel Pozo Cabrera, propuso la creación de la 
octava delegación municipal, para que los habitantes de la zona norponiente tengan un Centro Administrativo 
Cercano y eviten desplazarse hasta el Centro Cívico o Santa Rosa Jáuregui para hacer trámites. Manuel Pozo afirmó 
que esta política de reingeniería administrativa para modernizar el municipio de Querétaro abonará a la Movilidad 
para no centrar todos los servicios en un punto del centro sur de la ciudad.  (CQ principal) 
 
PA: GALLOS PEGAN PRIMERO 
Por Agustín Zepeda 
La buena suerte está del lado de los Gallos Blancos, luego de que en tiempo de compensación Yasser Corona 
marcara el gol del triunfo sobre el Veracruz en el juego de “ida” de los cuartos de final del Torneo Clausura 2015. 
Los queretanos tuvieron que remar contra la corriente para llevarse la ventaja al puerto jarocho. Hay que recordar 
que el viernes pasado los “emplumados” también derrotaron 1-0 a Jaguares en tiempo de compensación, lo que les 
permitió calificar a la liguilla. (PA, principal) 
 
EUQ: ARRIBAN AL ESTADO LAS BOLETAS ELECTORALES 
Por Norma Ayala 
Este viernes, arribarán al estado las boletas electorales para la elección federal del 7 de junio, mismas que serán 
custodiadas por el Ejército Mexicano desde su salida en la Ciudad de México y hasta cada uno de los cuatro 
distritos federales, informó la vocal de la Junta Local del Instituto Nacional Electoral (INE), Ana Lilia Pérez 
Mendoza. Indicó que alrededor de las siete de la mañana, este material electoral saldrá de las bodegas del Distrito 
Federal, arribando en primera instancia, al Distrito 2 con sede en San Juan del Río, posteriormente, entre las 9 y 10 
de la mañana, la documentación será albergada en el Distrito 3 con ubicación en el municipio de Querétaro. La 
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boletas destinadas al Distrito 4, se repartirán a las 11:30 de la mañana y finalmente el Distrito 1, con cabecera en el 
municipio de Cadereyta, recibirá la documentación a las 12:30 del día. (EUQ, principal) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
CUARTO DE GUERRA 
Por Julio de la Cruz 
Querétaro, Qro.- MISTERIO. De prisa y tratando de no ser visto, Alfredo Botello Montes entró a la oficina que ocupó 
en el sexenio garridista. No se sabe si el panista "duro" fue ayer a la secretaría de Gobierno a poner las cartas sobre 
la mesa o a que le leyeran la cartilla, pero su estancia no fue tan corta. ¡AGUAS! La "Trinca Infernal" ya les llaman a 
Marcela Pérez, suplente de Tania Ruiz, y a sus ¿coordinadores? Hector Valencia y Sergio Lugo, quienes dan al traste 
con el intenso trabajo que hace la abanderada del Verde a diputada federal y con el de su equipo en Corregidora. 
Nos dicen que los tres llevan prácticamente una campaña alterna y hasta intentan brillar más que la candidata, 
quien por cierto aún tiene tiempo para poner orden. (DQ 1) 
 
EXPEDIENTE Q 
Por adán Olvera 
MAESTROS. Hoy es día de felicitar a quienes han educado y mueven de verdad las conciencias de cientos de niños 
en el país, los maestros cumplen con una excelente labor en nuestra sociedad. Los verdaderos maestros, los 
comprometidos como existen y son mayoría en Querétaro, están en sus aulas, cumplen en su mayoría con los días 
de clases y están en lo suyo. En el país hay un millón 599 mil 727 ocupados como docentes. De cada 100 de estos 
ocupados, 62 son mujeres y 38 son hombres. Las cifras oficiales según el Instituto Nacional de Geografia e 
informatica (INEGI) arrojan que en promedio los maestros en México tienen 40 años de edad. Las mujeres son 
mayoría como docentes en la educación básica 68 contra 32 por ciento, en media superior la proporción es más 
equilibrada 48 contra 52 por ciento y en la educación superior el monto de hombres docentes supera al de mujeres 
44 contra 56 por ciento. El 81.3 por ciento de los docentes del país se desempeñan en instituciones públicas y 18.7 
por ciento en instituciones privadas. La mayor parte de los docentes ganan más de tres y hasta cinco salarios 
mínimos y una cuarta parte de ellos obtiene más de cinco. En Querétaro los maestros han jugado historicamente 
papeles importantes en el ámbito social y politico; han sido determinantes para Querétaro los movimientos 
estudiantiles y magisteriales en 1980 y en 1997, sin duda marcaron el rumbo en esa época. El magisterio en sus 
diferentes niveles educativos, hoy tiene mucho que festejar ya que son factor de equilibrio y de la paz social de 
Querétaro, por eso es muy pertinente desearles muchas felicidades. En esta temporada electoral el magisterio 
nuevamente está a la altura y con sus demandas laborales dentro del marco de la ley y el respeto a sus educandos. 
DE REBOTE. Hasta el cansancio habíamos repetido en este y otros espacios que no sirve de mucho traer a jóvenes 
en las esquinas; tocar tambores, gritar y arrastrar banderolas es lo máximo que hacen; hasta ayer que se les 
ocurrió toparse y sacar su verdadera vocación que es el enfretamiento. Esperemos que con esto aprendan los 
partidos políticos y dejen las calles limpias de sus famosos brigadistas, que ya se vio que no sirven para mucho. 
(DQ 2) 
 
BAJO RESERVA 
Muy grande el foro para el panel. Ayer se presentaron los candidatos a la gubernatura en la llamada Plaza del 
Estudiante de la Universidad del Valle de México campus Juriquilla. Dicho ejercicio es digno de reconocerse como 
un acto a favor de la pluralidad y en abono de la democracia. Sin embargo, es lamentable el haber observado que 
muy pocos estudiantes y profesores —tomando en cuenta la gran comunidad que conforma dicha institución— se 
dieron cita. Nos comentan que la mayoría de los presentes estaban conformado por brigadas de jóvenes de los 

http://www.oem.com.mx/diariodequeretaro/notas/n3806918.htm
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propios partidos políticos, personal de los equipos de campaña y prensa que cubre a los respectivos aspirantes. 
Falto incentivar más la convocatoria a todas luces. Las propuestas ante universitarios. Los cinco aspirantes 
platicaron sobre diferentes temas que les iba asignando el comité organizador de la Universidad del Valle de 
México. En el trascurso de las exposiciones se dieron algunos encontronazos y reproches partidistas que no 
llegaron a más. Los aplausos más parejos se dieron entre los grupos de simpatía de Francisco Domínguez, como de 
Roberto Loyola, mientras que los aspirantes de la izquierda recibieron muestras de aceptación moderadas. Nos 
comentan también que cuando todo parecía que se iba a terminar sin mayores sobresaltos en el panel, una alumna 
envió una pegunta a los candidatos sobre la fecha de la fundación de la ciudad de Querétaro. Por azar, le tocó 
contestar al abogado Salvador López Ávila, de Movimiento Ciudadano, quien sólo se remitió a responder: “mil 
ochocientos y tantos”. Ni modo, le tocó bailar con la más fea. Aunque a ciencia cierta, creemos que no todos los 
aspirantes en ese momento tuvieran la certeza de saber el dato exacto. Fue el 25 de julio de 1531. El mentor. 
Finalmente, para cerrar el tema del panel, nos aseguran, que el aspirante de Acción Nacional, Francisco 
Domínguez, tuvo como invitados a dos personajes muy cercanos que observaban el desarrollo del mismo. Nos 
referimos a Alfredo Botello Montes, quien nos confirman que sí es el vocero en algunos temas de la campaña y de 
su padrino político Ernesto Cordero. Así arropado, Domínguez, se dio tiempo para saludar al igual que los otros 
candidatos, a la chaviza que solicitaba las clásicas selfies del recuerdo y una que otra cita para lo que pueda venir. 
Bienvenida la temporada de lluvias Según informa el Servicio Meteorológico Nacional, para las próximas horas 
se esperan tormentas vespertinas ligeras en todo el territorio queretano, mismas que no superarán los 25 a 30 
milímetros y podrían tener una duración de entre 30 minutos y 2 horas. Ante ello, el titular de la Unidad Estatal de 
Protección Civil, Gerardo Quirarte, informó que ya se han hecho las recomendaciones pertinentes a la ciudadanía, 
así como a las Unidades de Protección Civil de los 18 municipios, para estar atentos a cualquier contingencia. (EUQ, 
2) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Venegas Ramírez 
Antonio Zapata, un político apestado. La caída. Uno de los hombres más cercanos al candidato panista al 
gobierno de Corregidora, Mauricio Kuri, me aseguró que en el equipo del empresario hay preocupación. Y no 
solamente por el candidato Javier Ortega, que va creciendo. No. Por lo platicado, me quedó claro que el 7 de junio 
será complicado principalmente por un factor… externo: Antonio Zapata Guerrero, el alcalde con licencia que 
busca ser diputado local panista pasó de “un gran activo para la campaña, operador, financiero y estratega, a ser un 
lastre”, me dice. Palabras más palabras menos, mi fuente afirma que Mauricio no lo quiere cerca –a Zapata-. Sigue 
haciendo campaña después del escándalo de su yerno. No entiende Toño la gravedad del asunto, se queja el 
colaborador de Kuri. Y algo de razón –e información- debe tener. Como lo publicó PLAZA DE ARMAS, el miércoles 6 
de mayo fue detenido Héctor Abel García Sánchez por su probable participación en el homicidio del sacerdote 
Francisco Javier Gutiérrez Días, ocurrido en Guanajuato. Este hombre, Héctor Abel, conocido como el ranchero, es 
yerno de Antonio Zapata. Un mes antes de su captura, el 7 de abril, el apreciado párroco fue ejecutado de un 
disparo en la cabeza. El sacerdote, localizado sin vida a un costado del camino de terracería que va de la 
comunidad de Ojo de Agua de Ballesteros a San Nicolás de la Condesa, tenía 60 años de edad y estaba reportado 
como no localizado un día antes, bajo Averiguación Previa 5688/2015, radicada en la Agencia I de esta localidad, 
dice el parte gubernamental. El indiciado, quien fue detenido por elementos de la Procuraduría de Guanajuato, fue 
ingresado al CERESO local bajo resguardo de un operativo realizado por agentes de los grupos tácticos de la PGJE y 
SSP y se le dictó auto de formal prisión. Derivado de la investigación realizada por elementos de la Agencia de 
Investigación Criminal con sede en la Subprocuraduría de Justicia, el ofendido salió de su domicilio localizado en 
Salvatierra a bordo de un vehículo Nissan Máxima, modelo 2001, color guinda, con placas particulares para el 
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estado de Querétaro, la mañana del 06 de abril, tenía previsto reunirse con Héctor Abel García Sánchez. Mediante 
un comunicado, la autoridad del vecino estado informó que logró establecer que el ahora occiso y el probable 
responsable tenían una relación de amistad y de negocios, y precisamente esa reunión se realizaría porque el 
indiciado entregaría al ofendido una cantidad de dinero producto de negocios emprendidos. El pago nunca se 
realizó porque el detenido presuntamente privó de la vida al sacerdote y dejó abandonado el cuerpo en un lugar 
despoblado, en tanto el vehículo del ofendido fue localizado en la comunidad de Urireo, municipio de Salvatierra. 
El padre tenía un tiro en la región del cráneo del lado derecho. Así las cosas, los de kURI quieren lejos a Zapata que 
de ser un activo, pasó a ser un pesado lastre. Al tiempo. -OÍDO EN EL 1810- Sospechas. Y es que revisando los 
archivos de PLAZA DE ARMAS, Antonio Zapata Guerrero ha sido un hombre polémico en su forma de gobernar y 
cliente permanente de la Entidad Superior de Fiscalización, razón por la cuál, ante la revisión del último semestre 
de 2014, el alcalde decidió quitar a su contralor Julián Martínez Díaz por haber iniciado procedimientos 
administrativos –como marca la ley- y puso uno que hace lo que ordena Zapata, no la ley: Oscar García González. A 
modo, pues. -¡PREEEPAREN!- Tranzas. El alcalde con licencia y candidato a diputado había resistido las críticas 
que desde aquí se hicieron, sustentadas en observaciones de la ESFE. Era el hombre de teflón. Sí no me cree, lea 
algunas publicaciones hechas aquí: 2 de marzo de 2015.- Casi 5 millones de pesos pagó el actual ayuntamiento de 
Corregidora, encabezado por el panista Antonio Zapata Guerrero, para comprar licencias de software de seguridad 
en voz y dato de grado militar punto a punto, de origen israelí, para sus equipos telefónicos, sin licitación y al triple 
del costo normal. La contratación, violatoria de la ley, se hizo por adjudicación directa a favor del proveedor Paulo 
César Sixto Tapia, según se advierte en una de las 71 observaciones hechas por la Entidad Superior de 
Fiscalización del Estado (ESFE) al gobierno municipal y cuyo pliego ya está en poder del Congreso local. El 
documento, del que tiene copia PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, señala el “incumplimiento por parte 
del servidor público que resulte responsable de la función o facultad que se señala, a lo dispuesto en los artículos: 
4, fracciones I, II y IV, 20 fracción I, 22 y 74 de la Ley de Adquisiciones, Enajenaciones, Arrendamientos y 
Contratación de Servicios para el Estado de Querétaro. Además de los 96, 98 y 99 de la Ley para el Manejo de los 
Recursos Públicos del Estado de Querétaro; 36 fracción IX del Reglamento de Adquisiciones, Enajenaciones, 
Arrendamientos y Contratación de Servicios para el Municipio de Corregidora, Querétaro y el 41, fracciones I,II y 
XXII de la Ley de Responsabilidades de los Servidores Públicos del Estado de Querétaro. Y es que, de acuerdo con 
la revisión de la ESFE, se omitió “fundar y motivar en los casos de excepción para la adjudicación directa, cuando 
por el importe (cuatro millones novecientos ochenta y ocho mil pesos) correspondía adjudicar bajo la modalidad 
de Licitación Pública”. Con dos agravantes, la adquisición de las 80 licencias de origen israelí de software de 
seguridad de voz y dato de grado militar se hizo con un sobrecosto de 3 millones 585 mil pesos superior al precio 
del mercado y la administración de Antonio Zapata se negó a ubicar físicamente la instalación y uso de las licencias 
adquiridas. De acuerdo con un especialista consultado por este armero, los software de seguridad de voz y dato de 
grado militar permiten un control preciso de todas las llamadas telefónicas, revisión de mensajes de texto y hasta 
ubicación de los diversos emisores y destinatarios. Espionaje puro. -¡AAAPUNTEN!- El chef. 29 de agosto 2014.- La 
administración de Antonio Zapata Guerrero suscribió -según auditoría de la ESFE- un contrato de prestación de 
servicios (SAY/DJ/043/2013) el 1 de febrero en forma injustificada “para los servicios de reducción del 90% al 
100% de las cantidades que por concepto de importe principal y accesorios se determinen para el ejercicio fiscal 
2011 por sueldos y salarios derivado del impuesto sobre la renta, motivo de visita domiciliaria practicada por el 
Servicio de Administración Tributaria (SAT) que se identifica como VRM0400005212105/001 de la 
administración local de Auditoría Fiscal de Querétaro, por lo que en consecuencia el gasto pagado al prestador de 
servicios de 7 millones 563 mil 947 pesos”. Antes de continuar con el documento, este armero investigó la 
dirección que “el prestador de servicios” dio como domicilio fiscal y resulta que es un ¡restaurante! Muy bueno, por 
cierto: Mamá Carmen, ubicado en San José número 17, Colonia Carrillo Puerto, Querétaro. Sí, el asesor fiscal de 
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Antonio Zapata podría ser, más que contador, auditor, administrador o fiscalista, un ¡chef! A lo mejor cocinaba muy 
rico. -¡FUEGO!-¿ 14 de Septiembre de 2014. La entidad Superior de Fiscalización del Estado (ESFE), Rafael 
Castillo Vandenpeereboom, que el Municipio de Corregidora amerita una sanción porque está haciendo trampa al 
declarar la compra de luminarias tipo LED. Particularmente, explicó que este Ayuntamiento presentó una 
simulación de concursos, en los que señalan a una persona física como gerente de una empresa –de la cual no tiene 
el nombre–, y en otra declaración precisan a la misma persona, pero como socio de dicha empresa, es decir, están 
simulando la participación de varios proveedores. En otro de los concursos analizados por la ESFE, se observa que 
la propuesta económica y la técnica para la adquisición de las luminarias son idénticas, mencionando que cada una 
es menor a 3 millones de pesos. En este sentido, el auditor señaló que estas irregularidades cometidas por el 
Municipio de Corregidora se califican como actuar con dolo. “Lo que nosotros tenemos observado es la simulación 
de concursos, en donde hay personas físicas en donde en una es gerente, en otro es socio, entonces están 
simulando que están participando tres proveedores.En otro de los concursos vemos que las propuestas económica 
y técnica son idénticas. Eso ya es actuar con dolo. Ya el que está simulando un concurso ya está actuando con dolo”. 
Castillo Vandenpeereboom pidió a los contralores municipales “que se pongan a trabajar” para evitar este tipo de 
irregularidades. “Hacerles un llamado muy fuerte a todos los contralores del Estado, a todos los órganos de control 
interno del Estado, que lleven a cabo los procedimientos correspondientes para que determinen cuáles son las 
sanciones correspondientes, ya sean administrativas, sean resarcitorias, pero los órganos de control interno lleven 
a cabo su trabajo (…). (Corregidora) sí amerita una sanción, están haciendo trampa, están simulando un concurso, 
están buscando beneficiar a un proveedor en particular”. Nada es gratuito. Por eso, el señor Zapata, está apestado. 
(PA, 2) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS  
Por Juan Antonio del Agua  
EL AGUA DE JURIQUILLA. El debate de la UVM sirvió para evidenciar la ignorancia de FRANCISCO DOMÍNGUEZ 
en temas de relevancia para Querétaro. Y es que el candidato del PAN criticó que en Juriquilla el servicio del agua 
fuera de particulares. Frente a senadores panistas que también asistieron, DOMÍNGUEZ fue evidenciado cuando le 
aclararon que ante la imposibilidad de las autoridades federales de poder abastecer de agua cuando nació el 
fraccionamiento, un particular solicitó el permiso para dar el servicio como sigue hasta la fecha.  Tan claro como 
el agua. (PA, 1) 
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